
1 

令和７年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）１ 

通 告 
月 日 

２・２０ 

通 告 者 名 とよかわ未来  木 本 朗 善 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発
言
の
要
旨 

 

 

１ 令和７年度施政方針並びに予算案大綱について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）２ 

通 告 
月 日 

２・２０ 

通 告 者 名 公明党市議団  井 川 郁 恵 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発
言
の
要
旨 

 

 

１ 令和７年度施政方針並びに予算案大綱について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－① 

通 告 
月 日 

２・２０ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団  安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発

言

の

要

旨 

 

１ 豊川海軍工廠被曝８０年、平和都市宣言を指針にした恒久平和への取り 

組みについて 

 

 （１） 恒久平和への市政の役割とは 

    ① 自治体の役割と責任についてどうお考えか 

 （２） 核兵器廃絶への市の取り組みは 

    ① 市長は何をするのか 

    ② 市長は「日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める署名」

に署名を 

 （３） 子どもたちによる平和使節団を広島、長崎に派遣し平和交流を行わ

ないか 

 

２ 市民の「元気」、「多くの方々に住みたいまちとして選ばれるまち」につ

いて 

 

 （１） 現在の市内の商工、農業などの状況と市民の暮らしの認識は 

物価高騰の影響、賃上げは十分か、市民や市内事業者の厳しい現状

を見ているか、伺う。 

（２） 「先行き不透明な時代が到来している。」令和７年度、市民が 

「元気」になる施策とは 

    ① 市長の施策を伺う。（１）の手立てとなっているか、伺う。 

    ② 国の重点支援地方交付金を使って市内全事業者、全市民対象に生

業と暮らし応援の新事業が必要だが、お考えを伺う。 

 

３ マニフェスト基本理念１『暮らしやすさ第一豊川市』について 

 

 （１） 戦略１「雇用の創出など人口増施策」ＪＲ愛知御津駅の橋上化及び

自由通路の建設整備、新規工業団地の整備、萩住宅の分譲宅地化の３

事業での、この目的が達成する見通しについて 

① 本市の人口減の打開策に３事業を当てているが、その見通しを説

明してください。 

② 根本的に人口減少傾向に歯止めをかけるためには、福祉、教育、

介護などの充実と負担軽減などのソフト事業を優先的に拡充する必

要があると考えるが、市長のお考えを伺う 
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令和７年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－② 

通 告 
月 日 

２・２０ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団  安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発

言

の

要

旨 

 

 （２） 戦略２「活気みなぎる元気なまち」の３事業について 

    ① 市内農業、商工業について、直近の事業数と雇用総数、割合を伺

い、その傾向を伺う。 

    ② 市内農業、商工業が継続されるために直接支援の強化が必要な時

と考えるが、市長のお考えを伺う。 

    ③ 施政方針の３事業「・経営者と後継者を対象に事業継承に関する

相談会を商工会議所等と共同開催・長沢地区土地改良事業計画調査

の実施・令和８年の豊川稲荷午年開帳に向けた豊川駅東西自由通路

の改修工事、市道稲荷通線や稲荷公園の整備」について商工、農業

者など関係者や団体、関係住民のご意見をどのように聞いたか、ま

たその内容を伺う。 

    ④ 令和８年の豊川稲荷ご開帳に向けた豊川駅東西自由通路の改修工

事、市道稲荷通線や稲荷公園の整備がされる。その目的と効果につ

いて伺う。豊川稲荷への観光客数の現状と期待する効果は。 

    ⑤ 国の重点支援地方交付金と市費も活用し直接全事業所応援の施策

を行いつつ、国に対して中小企業と農業予算を増やし賃上げのため

の予算を確保すること、農業者への所得保障と農産物の価格保障を

求める行動が必要ではないか、お考えを伺う 

 （３） 戦略３「市民の安全・安心を守る」事業について 

    ① 地球温暖化による気候危機の影響や迫る大震災に対する避難所整

備などについて、マニフェスト戦略３での令和７年度の位置付けを

伺う。 

    ② 避難所の体育館等のエアコン設置、ＴＫＢ４８に対応する整備が

遅れている。早急の整備が必要ではないか、お考えを伺う 

    ③ 町内会要望の道路維持補修について、予算を拡大し早急に進める

考えは。 

（４） 戦略４「市民が文化とスポーツに親しむ場づくり」について 

    ① 「親しむ場づくり」として、市内野外スポーツ施設のトイレの老

朽化に対する改修が要望されている。老朽化の現状を伺い、改修の

お考えを伺う。 

 

４ 基本理念２『子育て応援団』日本一子育てしやすいまち、について 

 

 （１） 戦略５「子育て世代を全力で応援」事業について 

    ① 市長の考える「日本一子育てしやすいまち」とはどのようなまち

か。子育ては長期に及び支援が求められている。「子育て世代」と

はいつまでか。 
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令和７年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－③ 

通 告 
月 日 

２・２０ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団  安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発

言

の

要

旨 

 

② すでに行っている事業でさらに拡充する検討はされなかったのか。 

（１８歳以上の医療費無償化、給付型の学費援助など検討し実施し

ないか。） 

（２） 戦略６「子どもたちに希望を与える教育」事業について 

    ① 市長の考える「子どもたちに希望を与える教育」とはどのような

ものか。 

    ② 本市での不登校児童生徒が増えている状況とその理由について伺   

     う 

    ③ 不登校児童生徒へのアンケートの実施のお考えと、市内民間のフ

リースクールなどとの連携の状況について伺う。 

    ④ 不登校児童生徒への学習費の支援、学びの多様化学校の設立、市

独自の少人数学級の実施、についてのお考えは 

    ⑤ 市内小中学校の老朽化の状況と建替等大規模改修が必要な状況を

伺い、赤水の対応について伺う。 

    ⑥ 小中学校給食の無償化に踏み出すお考えを伺う 

 （３） 戦略７「安心して暮らせるぬくもりのまち」事業について 

    ① 市内の高齢化の現状と傾向について伺う。 

    ② 戦略７「安心して暮らせるぬくもりのまち」に全高齢者対象の事

業が必要と考える。また本市では高齢者への施策が弱い。高齢者事

業に対する市長のお考えを伺う 

    ③ 高齢者への移動支援の事業の拡充のお考えを伺う 

 

５ 基本理念３『市民と創る協働と健全財政のまち』について 

 

（１） 戦略９「みんなで行動する環境のまち」事業について 

    ① 地球温暖化対策の二酸化炭素排出量削減目標値と本市の取り組み

について、一般家庭と事業所について伺う 

 

６ 令和７年度予算案の大綱について 

 

 （１） 国の予算について 

      地方自治体として、国に不公平な公的資金の投入をやめ、累進課

税の原則を貫く税制改正と国民の暮らしを最優先の予算を求める必

要があると思うが、お考えを伺う 

 

 



6 

 
令和７年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）３－④ 

通 告 
月 日 

２・２０ 

通 告 者 名 日本共産党豊川市議団  安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発

言

の

要

旨 

 

 （２） 本市の予算編成への取り組み 

      これらへの重点配分の予算は、不急のものも含む公共施設の大規

模建設事業などハード事業に多く向けられ、そのために必要な住民

サービスである公共施設の利用料使用料や下水道料金が引き上げら

れ市民負担増。小中学校の老朽化対策などは後回しに。この点につ

いてどのように検討されたか 

 （３） 歳入について 

    ① 市税収入について、個人市民税と法人市民税の増加の内訳を伺う 

 （４） 政策３建設・整備 

    ① コンパクトシティの推進について、公共交通の実証実験の内容と

実施予定、それによる市民の負担軽減効果について伺う 

    ② 都市計画道路の建設について 

    ③ 「その他」で、「国・県への積極的にはたらきかけ」とはそれぞ

れの事業に対して具体的な内容を伺う 

    ④ 霞堤の改良について、地域住民の補償への要求実現へ市の努力と

現状、今後の見通しを伺う 

    ⑤ 国道１５１号一宮バイパスの整備について、進捗状況と関係地域

の地元の取り組みの現状を伺う 

    ⑥ 地元対策委員会と市が協力して機能保証がされる道路となるよう

に県に要請することについてのお考えを伺う 

 （５） 政策５産業・雇用 

    ① 商業の振興について、イベント内容と目的効果を伺う 

    ② イオンモールが開店後の地域商業への影響を伺う 

 （６） 政策６地域・行政 

    ① コミュニティ及び市民活動の推進について、公共施設の使用料金

の引き上げは活動の推進に逆行するのではないか、又、地区市民館

の統廃合により集会場となった旧地区市民館など、地元管理となっ

た集会場の使用料が引き上げにつながらないよう予算措置をしない

か 

    ② 公共施設の適正配置と長寿命化の推進について、一宮地域交流会

館（仮称）整備について 

   

 



7 

令和７年豊川市議会第１回定例会代表質問一覧表（会派順）４ 

通 告 
月 日 

２・２０ 

通 告 者 名 清廉の会  八 木 月 子 

質 問 の 種 別 代表質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発
言
の
要
旨 

 

 

１ 令和７年度施政方針並びに予算案大綱について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１ 

通 告 
月 日 

２・１３ 

通 告 者 名 深 谷 崇 允 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 南海トラフ地震とその備えについて 

 

 （１） 南海トラフ地震について 

 （２） 指定避難所への避難と避難所以外の避難について 

 （３） 災害用備蓄について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）２ 

通 告 
月 日 

２・１４ 

通 告 者 名 松 井 俊 満 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 地域の魅力向上による人口増について 

 

 （１） シティセールスについて 

 （２） ふるさと納税について 

 （３） 関係人口について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）３ 

通 告 
月 日 

２・１４ 

通 告 者 名 星 川 博 文 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 共働きしやすい子育て環境について 

 

 （１） 就学前児童の受け入れ体制について 

 （２） 保育士の確保について 

 （３） 国の保育施策の新たな方向性について 

 （４） 児童クラブの受け入れ体制について 

 

 



11 

令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）４ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 北 澤 伸 道 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 本市の公共交通について 

 

 （１） 地域公共交通計画について 

 （２） 総合交通戦略について 

 （３） コミュニティバスについて 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）５ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 中 村 直 巳 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 豊川稲荷御開帳を契機とした地域活性化について 

 

 （１） 豊川稲荷御開帳について 

 （２） 基盤整備について 

 （３） 観光振興について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）６ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 冨 田  潤 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 町内会について 

 

 （１） 町内会と連区について 

 （２） 町内会役員負担軽減庁内プロジェクトチームについて 

 

２ ごみステーションについて 

 

 （１） ごみステーションの管理について 

 （２） ステーション方式に替わる収集について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）７ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 佐 藤 郁 恵 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ ひきこもり・長期不就労の人への支援について 

 

 （１） ひきこもり・長期不就労の人の現状について 

 （２） ひきこもりの事業を担当する窓口、支援のネットワークについて 

 （３） 地域包括支援センターへの報告・連絡・相談等受付件数の推移につ

いて 

 （４） ＣＳＷ等による訪問相談・アウトリーチの状況について 

 （５） 本人の居場所づくりについて 

 （６） ひきこもりの人への就労支援の現状と課題について 

 （７） ひきこもりの人が参加する「社会的役割の機会創出事業」の考えに

ついて 

 

２ 能登半島地震から一年、災害復興の課題と本市の考え方について 

 

 （１） 高齢化率が高い状況下の被災者の生活再建等の支援について 

    ① 罹災証明書の交付の認定について 

    ② 住宅対策について 

 （２） 水道復旧について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）８ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 倉 橋 英 樹 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 福祉避難所への直接避難及び防災協力事業所について 

 

 （１） 福祉避難所への直接避難について 

 （２） 防災協力事業所について 

 

２ 小規模建築物の建築確認について 

 

 （１） 建築確認及び建築物の定義について 

 （２） ＯＳＧドリームコート通路部日除け設置工事について 

 （３） 市保有の小規模建築物の建築確認について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）９ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 加 藤 典 子 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 消防救急体制について 

 

 （１） 本市の救急体制の現況、課題について 

 （２） 大規模災害時における消防の広域応援について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１０ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 神 谷 謙太郎 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

１ 中小企業の振興について 

 

２ 企業立地について 
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令和７年豊川市議会第１回定例会一般質問一覧表（通告順）１１ 

通 告 
月 日 

２・１７ 

通 告 者 名 奥 澤 和 行 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

 

 道路は、重要な社会基盤として、私たちの生活の豊かさや質の向上に大きく

貢献してきた。近年における人口の減少、超高齢社会の到来、地域経済の再生

の必要など社会環境のもとにおいても、技術革新等の要素を的確に取り込みつ

つ、道路は、引き続きこのような役割を果たしていく必要があるものと考え

る。そのような中、国道２３号名豊道路が半世紀のときを経ていよいよ３月８

日に全線開通する事となっており、多くの整備効果に期待が高まっているとこ

ろである。以下伺う。 

 

１ 本市の道路整備について 

 

 （１） 国道２３号名豊道路の開通について 

 （２） 幹線道路の整備状況について 

 （３） 幹線道路整備の課題について 

 

２ 本市の道路維持管理について 

 

 （１） 道路維持管理の現状と課題について 

 （２） 道路維持管理の取り組みについて 

 （３） 道路維持管理の今後の展望について 
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１ １市４町合併の検証と今後のまちづくりについて 

 

 （１） １市４町合併の検証について 

    ① 合併の経過について 

    ② 合併の効果検証について 

 （２） 今後のまちづくりについて 

    ① 郷土愛の醸成と地域資源の利活用について 

    ② 人口とまちづくりの目指す方向性について 

 

 
 


